

SÍNTESIS INFORMATIVA

15 de septiembre de 2023

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social



15 de septiembre de 2023

INFORMACIÓN CONGRESO

Aprueban por unanimidad la nueva Mesa Directiva del Congreso michoacano

La integración de la nueva Mesa Directiva del Congreso del Estado para el último año de la 75 Legislatura, fue aprobada por unanimidad de los 25 diputados presentes en la última sesión del segundo año legal que concluye este jueves. Así se formalizó la designación de la panista Ivonne Pantoja como representante legal del Poder Legislativo para el periodo del 15 de septiembre de 2023 al 14 de septiembre de 2024, cuando se despedirán los actuales diputados. La nueva presidente estará acompañada en la Vicepresidencia por Brenda Fraga, en la Primera Secretaría por Juan Carlos Barragán, en la Segunda Secretaría Guillermina Ríos, y en la Tercera Secretaría Fanny Arreola.

LXXV Legislatura, la primera en ser presidida por mujeres

La LXXV Legislatura del Congreso del Estado se convertiría en la primera de la historia en Michoacán, en ser presidida de principio a fin por mujeres. Ello dependerá de que la diputada Laura Ivonne Pantoja Abascal concluya el periodo para el que fue nombrada este jueves. Conforme a los acuerdos tejidos por los Grupos Parlamentarios al iniciar la actual Legislatura, el PRI presidió la Mesa Directiva con Adriana Hernández Íñiguez durante el primer año de labores; el segundo año tocó a Morena con Julieta García Zepeda; y para el tercer año toca al PAN, el cual optó por Laura Pantoja. En la sesión extraordinaria de Pleno celebrada este jueves, la Junta de Coordinación Política presentó la propuesta de acuerdo para la nueva integración de la Mesa, con Pantoja como presidenta.

Estabilidad financiera, principal aportación de diputados del Congreso

La principal aportación de la 75 Legislatura a Michoacán, durante el segundo año de trabajo es haber contribuido a la estabilidad financiera y a la gobernabilidad, coincidieron los coordinadores de los diputados de los partidos Revolucionario Institucional, Acción Nacional y de la Representación Parlamentaria. Jesús Hernández, Lariza Pérez y Marco Polo Aguirre también fueron coincidentes en que en el Congreso siempre habrá asuntos pendientes que atender y no tienen más que ponerse a trabajar en los temas más sensibles para los michoacanos como es la seguridad y la paz social. Aguirre señaló que con las decisiones que ha tomado el pleno han enviado buenas señales a los michoacanos y al Gobierno, más allá de la poliquería y pese a que la oposición siempre va a atacar a quien está en el poder, el Congreso ha ayudado al estado.

Este viernes vence convocatoria para definir nuevo titular de la ASM

Este viernes a media noche vence la convocatoria para que puedan registrarse los interesados en participar en el proceso de definición del nuevo titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), informó la diputada Seyra Alemán Sierra, integrante de la Comisión Inspectora. La legisladora apuntó que una vez cerrada la convocatoria, la Mesa Directiva del Congreso deberá turnar los expedientes de los aspirantes registrados a la Comisión Inspectora, misma que por Ley es la encargada de llevar a cabo el proceso para la definición de la terna que en su momento será turnada al Pleno de la Cámara para que éste tome la decisión final. Cabe apuntar que la Comisión Inspectora no fue informada por la presidencia del Congreso cuando la convocatoria fue emitida, ni tampoco cuando las universidades Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Vasco de Quiroga y La Salle, hicieron entrega al Congreso de los reactivos que serán aplicados a los aspirantes.



15 de septiembre de 2023

Para proceso electoral no podemos escatimar en presupuesto del IEM: Andrea Villanueva

Para la diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Andrea Villanueva Cano, reconoció que para el proceso electoral 2023-2024 el Congreso del Estado no puede escatimar en aprobar los recursos necesarios para el Instituto Electoral de Michoacán. En este sentido, adelantó que, desde su posición en la Comisión de programación, Presupuesto y Cuenta Pública, buscará evitar la reducción del presupuesto para el órgano electoral estatal, reconociendo que la posible cifra estará justificada por el propio presidente del IEM, Ignacio Hurtado Gómez, ante un proceso que se avizora difícil pero con un aumento en la participación de los votantes. "Nos tenemos que esperar a que el instituto mande su presupuesto y aquí seremos muy vigilantes y sobre todo, lo que requiera el instituto para el proceso electoral, no podemos escatimar ni un solo peso y ponernos en ese sentido de que no vamos a disminuir".

Justificado el incremento para auditores de Michoacán previsto en 2024

Como justificado consideró la diputada Andrea Villanueva Cano el incremento que para el 2024 se prevé aplicar al sueldo de los auditores dentro de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM). Cabe apuntar que para el próximo año se prevé incrementar en un 32.61 por ciento el presupuesto de la Auditoría, al pasar de 210.6 millones en 2023 a 279.3 en 2024. En su calidad de integrante del Comité de Administración y Control, en entrevista Andrea Villanueva fue cuestionada sobre esta alza. "Tuvimos una charla con el encargado (de despacho de la ASM, Marco Antonio Bravo), nos comentaba en específico el caso de los auditores ganando el mismo sueldo desde hace como diez años, no se les ha incrementado".

Condicionan a reunión con secretario, para discutir presupuesto en seguridad

Al asegurar que es necesario un encuentro con el secretario de Seguridad Pública, Alfredo Ortega Reyes; el diputado integrante de la Comisión de Seguridad y Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, Hugo Anaya, advirtió que no autorizará ningún presupuesto para este rubro, de no sostener antes una reunión. Alertó que de no darse este encuentro está dispuesto a no ceder en las pretensiones del titular de esta área, que seguramente buscará recursos para esta área. "Hay muchos temas complicados que debemos sentarnos y aunque no somos responsables de la estrategia, si debemos saber, porque viene el presupuesto y seguramente va a venir el tema de seguridad pública, por lo menos en lo personal, no voy a autorizar nada, si no viene y nos sentamos", expresó.

Presupuesto estatal 2024 se discutirá con responsabilidad, advierte Jesús Hernández Frente al cierre del segundo año legislativo en el Congreso del Estado y en la antesala del tercer y último año de esta legislatura, Jesús Hernández Peña, coordinador parlamentario del PRI, dijo que se tiene para este tercer año una gran oportunidad para legislar los temas pendientes, pero también asumir con responsabilidad el análisis y discusión del presupuesto del estado para el siguiente año. Al ser el último año legislativo, y que es un año también que se librará en un contexto de proceso electoral, Hernández Peña refirió que la coyuntura permitirá también desde el Congreso, al ser el epicentro de la discusión política en el estado, discutir y exponer los temas que no están funcionando, como también las consecuencias que está teniendo lo que calificó como política fallida impulsada por el gobierno federal que está impactando al estado.



15 de septiembre de 2023

Ayuntamiento de Zinapécuaro no tiene síndica desde febrero

Desde el 24 de febrero de este año, el ayuntamiento de Zinapécuaro no cuenta con su síndica, ante la renuncia de la titular y la suplente a dicho cargo, según informó al Congreso de Michoacán, el presidente municipal, Alejandro Correa Gómez. Mediante un documento presentado a la Mesa Directiva, el alcalde narró que, Adriana Romero Blanquet, renunció al cargo de síndica propietaria el 31 de diciembre, por lo que el puesto quedó en manos de su suplente, María Guadalupe Mejía Pérez, a partir del 2 de enero de 2023. Sin embargo, Mejía también renunció a cargo el 27 de febrero, a escasos dos meses de haber asumido la sindicatura. Ante el vacío en el puesto, el cabildo de Zinapécuaro presentó y aprobó la propuesta para designar a una encargada de despacho de la sindicatura municipal.

Boletines:

75 Legislatura reconocerá al Heroico Colegio Militar en su Bicentenario

Clausura diputada Julieta García Zepeda Segundo Año Legislativo y entrega informe de actividades.

Diputada Adriana Hernández: Colegio Militar, institución que inculca amor a la patria

Ivonne Pantoja Abascal, elegida presidenta de la Mesa Directiva de la 75 legislatura

Debemos insistir en la defensa de la ley y nuestras libertades: Diputada Adriana Hernández

DIPUTADA IVONNE PANTOJA ES ELECTA COMO PRESIDENTA DEL CONGRESO

Consolida Reyes Galindo obras públicas en La Huacana

INFORMACIÓN POLÍTICA

Fidel Calderón acusa "exclusión" de dirigente de Morena

El diputado local de Morena, Fidel Calderón Torreblanca, denunció que el dirigente del partido guinda, Juan Pablo Celis Silva, lo "excluyó" para acudir al Consejo Estatal de este domingo al que acudirá la candidata a la presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo. Este jueves, el líder estatal del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) Juan Pablo Celis convocó a una rueda de prensa en un hotel conocido en el Centro Histórico en la que estuvieron presentes los integrantes del grupo parlamentario de Morena e incluso, el diputado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, donde dio a conocer que este domingo se llevará a cabo el Consejo Estatal con la presencia de Sheinbaum Pardo.

Celis se opone al proceso de unidad convocado por Sheinbaum

Juan Pablo Celis presidente de morena en Michoacán se opone y obstruye el proceso de unidad convocando por la Dra. Claudia Sheinbaum, quien desde el primer instante en el que se dio a conocer su nombramiento como Coordinadora Nacional de la Defensa de la



15 de septiembre de 2023

Transformación, hizo hincapié que dentro del movimiento se requiere de todas y todos, destacando que la unidad es fundamental, que el proceso interno había quedado atrás y están en una nueva etapa de construcción de la unidad. En los procesos de unidad que se están impulsando dentro del movimiento en Michoacán, contrario al llamado de Sheinbaum; el presidente del partido convocó el día de hoy a una conferencia de prensa en donde se le invito a todos los diputados de morena en el estado y se le excluyó al ex diputado federal, Fidel Calderón Torreblanca.

Marcelo no se irá de de Morena: JC Barragán

Para el diputado Juan Carlos Barragan Vélez, el ex secretario de relaciones exteriores no se irá de Morena, y por el contrario se sumará al proyecto de Claudia Sheinbaum. Nosotros estamos cerrando filas en Michoacán, pues en Michoacán no hay desunión por el contrario hay unión", así lo aseguró el coordinador nacional de Ebrard. Barragan Vélez, señaló que están a la espera de que les resuelvan a Marcelo Ebrard la impugnación, sin embargo, aseguró que el no ha llamado a la conformación de un frente alterno, ni a un nuevo partido que no sea Morena y la 4T.

En Morena vamos por la unidad: JC Barragán

"Lo más importante es el proyecto nacional, por eso debemos caminar en unidad para ganar en 2024", afirmó el diputado Juan Carlos Barragán. Refiere un comunicado que el morenista, confió en que Marcelo Ebrard se mantendrán en Morena, ya que es un demócrata, pero se deben resolver todas las quejas que se presentaron durante el proceso interno.

Compromisos que fortalecen la unidad, resultado de visita de Sheimbaum a Cámara de Diputados: Reginaldo Sandoval

Compromisos sólidos que fortalecen la unidad, fue el resultado de la visita de Claudia Sheimbaum, coordinadora Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, a la Cámara de Diputados, donde se reunió con legisladores del movimiento de la 4T, así lo dio a conocer el líder del Partido del Trabajo en Michoacán, diputado federal Reginaldo Sandoval Flores. Lo anterior, luego de que dirigentes y legisladores del Partido del Trabajo, Morena y Partido Verde Ecologista de México, se reunieron con Sheimbaum Pardo para cerrar filas y consolidar el compromiso de cara a la profundización del humanismo mexicano, "un legado que deja nuestro Presidente Andrés Manuel López Obrador, con la instalación de la 4T en México".

Morena Michoacán realizará Consejo Extraordinario con presencia de Claudia Sheimbaum y el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla

Con la presencia de la Coordinadora Nacional de los Comités en Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, Morena Michoacán realizará su segunda Sesión Extraordinaria del CEE, tal como lo señaló el dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva. "Con mucha emoción y entusiasmo podemos anunciar que la Coordinadora Nacional de Defensa de la Transformación ha elegido a Michoacán como el estado para iniciar su gira de unidad y organización, y además contaremos con su presencia en nuestra Sesión Extraordinaria del CEE" señaló el dirigente del partido guinda.

Que multas a partidos se sigan destinando a ciencia y tecnología, acuerdan IEM e ICTI



SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

15 de septiembre de 2023

Con el objetivo de fortalecer la transparencia y la comunicación institucional, Alejandra Ochoa Zarzoza, directora del Instituto de Ciencias, Tecnología e Innovación (ICTI) del gobierno estatal, sostuvo un encuentro con Juan Adolfo Montiel Hernández, consejero electoral y presidente de la Comisión de Administración, Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Electoral de Michoacán IEM, en compañía de Norma Gaspar Flores, directora Ejecutiva de Administración, Prerrogativas y Partidos Políticos del IEM. En esta plática, en la sede del IEM, se estableció el sequimiento del convenio de colaboración de ambos institutos en materia de información de los avances del cobro de multas a los partidos políticos.

Pasan 1,891 a etapa de entrevistas para 116 comités del IEM 2024

Tras la valoración curricular de 2 mil 420 aspirantes a integrar los órganos desconcentrados del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), para el proceso electoral 2023-2024, en curso, pasaron a la sexta etapa de entrevistas mil 891 personas. En sesión pública, celebrada este jueves, la Comisión de Organización Electoral presidida por el consejero Luis Ignacio Peña, e integrada por las consejeras Viridiana Villaseñor y Marlene Mendoza, aprobó la publicación de los folios de mil 891 aspirantes que pasarán a la etapa de entrevistas.

El PRI no adulará, será crítico con Ejecutivo y Legislativo: dirigente

El Partido Revolucionario Institucional tiene clara su posición de oposición responsable y no se va a prestar a la adulación, con motivo del inicio del periodo de sesiones o en el segundo Informe del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, advirtió el dirigente estatal del tricolor, Guillermo Valencia. "No somos aplaudidores, eso que se lo pidan a sus aliados, nosotros seremos críticos porque crítica es la situación que vive Michoacán, si no, ¿para qué somos oposición?.

Prevé IEM 350 mdp para partidos políticos de Michoacán en 2024

Los 11 partidos políticos de Michoacán, cuatro estatales y siete nacionales, accederán a una bolsa aproximada de 350 millones de pesos en 2024, año electoral, en que dispusieron de más de 326 millones de pesos. En entrevista con Quadratín, el consejero presidente del IEM, Ignacio Hurtado Gómez, informó que el Consejo General y áreas internas se encuentran en la proyección presupuestal para 2024, por lo que se negó a adelantar cifras, pero hizo referencia a uno de los rubros a los que se destina la mayor parte del presupuesto anual, los partidos.

Morena Michoacán fortalecerá candidatura de Claudia Sheinbaum

El partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) conformará en Michoacán un total de dos mil 720 comités seccionales para el fortalecimiento de la candidatura de la exjefa de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, quien fue la elegida para ser la candidata presidencial en el 2024, anunció el dirigente estatal, Juan Pablo Celis Silva. Después de que Sheinbaum Pardo recibió la constancia que la acreditó como la coordinadora de la Defensa de la Cuarta Transformación para las elecciones del siguiente año, en su discurso señaló que es necesario fortalecer la organización del movimiento, con una estrategia de puerta en puerta y la formación de Comités de Defensa en cada sección electoral.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO



15 de septiembre de 2023

Debemos cuidarnos más de los policías que de cárteles: Coparmex

En Michoacán, ya no solo en Morelia, los ciudadanos "debemos cuidarnos más de los policías que de cárteles", advirtieron empresarios en la entidad. Congregados por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Michoacán, para emitir un posicionamiento sobre las agresiones de presuntos agentes de la Guardia Civil y la Policía Ministerial hacia ciudadanos en tránsito o residentes en Morelia, representantes de cámaras y organismos empresariales alertaron que estos no se limitan a la capital del estado.

Autogobierno palió inseguridad en San Francisco Peribán": Consejo Comunal

Con la autonomía fue que la inseguridad está controlada en San Francisco Peribán, expresó el presidente del Consejo Comunal Indígena de esa localidad, José Antonio Ayala Urbina. Hoy se nota presencia policial, tenemos dos patrullas y nuestros elementos; hoy se incorporan dos mujeres con C3 y academia, ellas van a portar armas", mencionó Ayala Urbina, para agregar que tienen siete elementos "y con esos hemos sobrevivido muy bien".

Bedolla y STSP refuerzan acciones con aguacateros para la formalización laboral

En reunión de seguimiento para la formalización laboral, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS), Marath Bolaños López, reforzarán acciones, junto con la industria del aguacate, para iniciar procesos de afiliación de cortadores y empacadores al IMSS. El mandatario estatal destacó el reconocimiento de la STSP y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, para que la cadena productiva, incluidos los trabajadores de huerta y corte, tengan facilidades para el registro ante el IMSS a través de la inscripción de empresas en la plataforma REPSE.

Con formación policial, 74% de rondas comunitarias en Gobierno de Bedolla

En el último año de la administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 26 de 35 comunidades que ejercen de manera directa su presupuesto han enviado a sus elementos encargados de la seguridad comunal a las actualizaciones que imparte el Instituto Estatal de Estudios Superiores en Seguridad y Profesionalización Policial (IEESSPP). Como parte de la estrategia para la construcción de la paz, se logró la capacitación de 446 elementos de las rondas comunitarias o kuarichas, sumando de manera histórica a instituciones de gobierno y las localidades originarias en las tareas de seguridad pública por el bienestar de los michoacanos.

Indígenas piden repatriar los Chac Mool michoacanos en Nueva York y Australia

El Consejo Supremo Indígena de Michoacán pidió al Gobierno de Michoacán y Gobierno de México la repartición de los Chack Mol de Michoacán que se encuentran en el Nueva York, Estados Unidos, y en Melbourne, Australia. «Solicitamos atentamente al Gobierno de México y de Michoacán, que de conformidad con nuestros derechos colectivos, realicen acciones diplomáticas y jurídicas para lograr la restitución de nuestro patrimonio cultural y arqueológico, consistente en la devolución de piezas ancestrales saqueadas o expuestas fuera de la entidad.

Tras acusaciones contra Guardia Civil, urgen empresarios a una reunión entre el gobernador y el alcalde de Morelia

Líderes empresariales señalaron sentirse inseguros ante la actuación que se ha denunciado por parte de algunos elementos de la Guardia Civil de Michoacán, por lo que llamaron a



15 de septiembre de 2023

una reunión urgente del ayuntamiento y al gobierno del estado, que tenga como testigo a la sociedad civil organizada, en la que se presenten sus estrategias en materia de seguridad y se garantice la depuración de sus corporaciones. El presidente estatal de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), David Luviano Gómez encabezó el encuentro con una decena de hombres de negocios de diferentes zonas del estado, que exigieron a las autoridades tomar medidas inmediatas ante las "inconsistencias" de la policía estatal.

INFORMACIÓN DE MORELIA

SEDUM da a conocer los cortes a la circulación por Festejos Patrios

Con la finalidad de que las y los morelianos disfruten de las Fiestas Patrias en un ambiente familiar y seguro, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad, invita a tomar vías alternas antes los cortes de la vialidad que habrá en el Centro Histórico. Es así que la SEDUM informa que a partir de este jueves a las 22:00 horas y hasta mañana después del «Grito de la Independencia», se cerrará el primer cuadro de la ciudad que contempla: la Av. Madero, calle Corregidora, de Galeana a Virrey de Mendoza; las calles Abasolo, Guillermo Prieto, esquina con Corregidora a Santiago Tapia; Virrey de Mendoza esquina con Corregidora; Av. Madero esquina con Serapio Rendón y Santiago Tapia.

Morelia: reportan a Comisión de Seguridad 90 presuntas agresiones de GC

Un total de 80 a 90 casos de agresiones de parte de presuntos integrantes de la Guardia Civil, en contra de ciudadanos, ha conocido mediante reporte, queja o denuncia la Comisión de Seguridad municipal, señaló Alejandro González Cussi, titular de la instancia. Sin embargo, la estimación es que podrían existir, por lo menos, 180 casos que, por temor, insuficiencia de datos y otras causales, no se han registrado.

Redobla Immujeris esfuerzos en 17 colonias ante desaparición de mujeres

El Instituto Municipal de las Mujeres para la Igualdad Sustantiva (Inmujeris) redobla esfuerzos en 17 colonias de la ciudad para reducir la desaparición de niñas y mujeres. En un diagnóstico al comportamiento de la desaparición, se logró establecer los espacios más recurrentes de este fenómeno, por lo que se identificaron a 17 colonias y ahora se busca recuperar espacios, así como mantener la seguridad de forma permanente, informó la directora de la dependencia Nuria Gabriela Hernández Abarca.

Por hasta 3 mil pesos por persona, podrán ver a Julión Álvarez desde bares y hoteles de Morelia

Solo tres bares abrirán a lo largo de los portales Allende y Galeana del Centro Histórico de Morelia durante el concierto de Julión Álvarez, por lo que reportan ya llenos totales, con precios que van desde los mil 500 pesos hasta los 3 mil por persona para ver al artista cómodamente sentados, en un evento que contempla 95 mil asistentes a lo largo de la avenida Madero y plazas aledañas. Desde este jueves, está prácticamente instalado el escenario que tiene cerca de 17 metros de altura y 35 metros de ancho, mientras que los asistentes serán colocados a una distancia de cuatro metros.



15 de septiembre de 2023

Nosotros NO Filtramos Videos Son Acusaciones Graves De La SSP: Comisionado Cussi

La Policía Morelia no filtró videos del joven asaltado y atropellado por elementos de la Guardia Civil (GC), aseguró el comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi. «Me parece que son acusaciones graves y el que acusa está obligado a probar, si está diciendo que hay una filtración pues tendría que probarlo. El video que circuló en redes sociales que se viralizó del joven en el Jardín de la Soterraña no corresponde a las cámaras de Policía Morelia», expresó el funcionario municipal.

Apercibidos, 20% de oferentes en Morelia por incumplir normas del gas

Alrededor del 20 por ciento de los puestos instalados en tianguis en Morelia han sido apercibidos a cumplir las disposiciones sobre el uso de fuego y tanques con gas, señaló Marco Antonio Garibay González, director de Mercados. Explicó que en los 180 tianguis que se instalan en la ciudad, existen aproximadamente cinco mil vendedores de diversos géneros, de los cuales cerca del 10 por ciento, 500 oferentes, requieren de gas para operar.

Se registra pleito entre comerciantes por lugares en el Centro Histórico de Morelia Unos comerciantes ambulantes discutieron por los lugares en la avenida Vasco de Quiroga, en el Centro Histórico de Morelia. La situación llegó a golpes entre dos mujeres, trascendió en la labor noticiosa. Lo anterior sucedió la tarde de este jueves y la trifulca de inmediato fue reportada a las autoridades policiales, las cuales acudieron al sitio para hacer prevalecer el orden público.

Consejo Ciudadano de Morelia alza la voz contra abusos de la Guardia Civil

El Consejo Ciudadano de Morelia, alzó la voz en contra los abusos por parte de algunos elementos de la Guardia Civil, quienes en semanas recientes han sido exhibidos cometiendo atropellos la población. En rueda de prensa, la Consejera y Coordinadora de la Comisión de Seguridad Ciudadana y Protección Civil, Margarita Cano Villalón, destacó que los 45 integrantes del Consejo cerraron filas para manifestar su apoyo y acompañamiento a las y los morelianos que hayan sufrido algún acto de abuso de autoridad.

Terminarán Atlas de Riesgos de Morelia en medio año

Ya está constituido el comité técnico del Atlas de Riesgos municipal, que dará seguimiento y recibirá los avances parciales del documento, señaló Joanna Margarita Moreno Manzo, titular del Instituto Municipal de Planeación (Implan). Indicó que el Cabildo de Morelia **conformó el** comité técnico, integrado por el Implan; las secretarías de Obra Pública, Servicios Públicos, y Movilidad y Orden Urbano; el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS); la Coordinación de Protección Civil y Bomberos municipal, y el área de normatividad local.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Denuncias por presunto acoso en subsistemas no se han mostrado: lemsysem

Ante los casos reportados de presunto acoso en subsistemas de Michoacán, como en el Tecnológico de Tacámbaro, las autoridades refirieron que ha habido seguimiento al tema en coordinación con otras instancias. En entrevista para Quadratín, la titular del Instituto de



15 de septiembre de 2023

Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (lemsysem), Mariana Sosa Olmeda, indicó que en el caso particular de este subsistema la denunciante Guadalupe Téllez no ha mostrado si presentó denuncia ante la Fiscalía General del Estado (FGE).

Morelia Víctimas De Acoso NO Quitarán Plantón Frente A Palacio Hasta Que Las Vea El Gobernador

Víctimas de acoso en instituciones educativas de Michoacán, continuarán con el plantón pacífico que realizan frente a Palacio de Gobierno de la ciudad de Morelia, así lo dieron a conocer la mañana de este jueves. Ante la falta de soluciones concretas a sus demandas, principalmente la reincorporación a sus fuentes de trabajo y que los acosadores sean despedidos, piden a las autoridades michoacanas que atiendan esta grave situación.

En la UMSNH todos los días tenemos que innovar y actualizarnos: Rectora

Al signar el convenio de colaboración con la presidenta de la Asociación Mexicana de la Industria de la Construcción A.C (AMIC) delegación Michoacán, Lorena Elizabeth Mirón Balboa, la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, indicó que para la institución es importante escuchar a todos los sectores, porque solamente de esa manera se podrá avanzar, "todos los días tenemos que innovar, todos los días tenemos que actualizarnos". Manifestó su satisfacción por el acuerdo signado con dicha organización, al tiempo que afirmó que en la Máxima Casa de Estudios hay un compromiso por hacer las cosas diferentes, porque los cambios en la sociedad así lo exigen.

Dispone SEE de correo electrónico para denunciar irregularidades

En seguimiento al compromiso con la transparencia, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) habilitó el correo electrónico denuncias@see.michoacan.gob.mx para que las y los maestros puedan denunciar irregularidades que detecten en su centro de trabajo. Al escribir a esa dirección les llegará un link para que llenen un formulario y adjunten los documentos de prueba que tengan. Aunque se solicitan datos de contacto de la persona que denuncia, la información se mantiene en total confidencialidad.

Escuelas de Tiempo Completo protestan en la SEE por impuestos indebidos, retención de pagos y malos alimentos para los niños

Hoy nuevamente protestaron las Escuelas de Tiempo Completo en Michoacán y realizaron un mitin en la Secretaria de Educación en el Estado en Morelia. Esto, toda vez que la compensación salarial de 3 mil 800 pesos mensuales para maestros sin doble plaza que laboran en este sistema fue grabada con el ISR, porque los descuentos que se aplicaron por pensión alimenticia no fueron entregados a los beneficiarios sino que los retuvo Secretaría de Finanzas y por la mala calidad de los alimentos que se le entrega el DIF Michoacán.

INFORMACIÓN DE SALUD

Realizará SSM mastografías gratuitas en 7 municipios de Michoacán

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) redobla esfuerzos para detectar y atender de manera oportuna el cáncer de mama en mujeres de 40 a 69 años de edad, es por ello que del 18 al 22 de septiembre llevará unidades móviles de mastografía a localidades y



15 de septiembre de 2023

cabeceras de los municipios de Sahuayo, Venustiano Carranza, Buenavista, Tepalcatepec, Salvador Escalante, Aquila, y Lázaro Cárdenas. La primera fase de estudios gratuitos se llevará a cabo del 18 al 20 de septiembre en la presidencia municipal de Sahuayo, donde las pacientes podrán ser atendidas de 09:00 a 18:00 horas.

Acreditan 21 hospitales de Michoacán por cumplir con calidad y atención

En un lo que ha sido considerado por la administración estatal como un importante logro para la atención médica en el estado, un total de 21 hospitales pertenecientes a la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) han obtenido la acreditación federal gracias al Sistema Integral de Gestión de Calidad Este modelo, refiere la autoridad sanitaria, ha permitido significativas mejoras en la eficiencia de los procesos hospitalarios, la capacidad de atención, la seguridad del paciente, la calidad en los servicios médicos y la optimización de recursos, beneficiando a la población sin derechohabiencia.

Has usado poppers? Cofepris y Secretaría de Salud alertan sobre su uso

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), a través de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), alerta a la población sobre el uso de productos denominados "poppers", los cuales contienen compuestos nitrogenados como el nitrito de amilo, isobutilo, isopropilo o butilo, sustancias consideradas tóxicas para el cuerpo humano. Dichos productos se comercializan como ambientadores, inciensos líquidos, desodorizantes, cosméticos, solventes o quitaesmaltes, porque se evaporan al contacto con el ambiente, además de que en las últimas décadas se ha detectado su uso principalmente en adolescentes por su efecto animador y estimulante sexual.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Policía Cibernética de la SSP ha atendido más de 3 mil incidentes

Con la operación de la Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), el personal capacitado en la captación de denuncias y ciberpatrullajes, trabajó en este año en la atención de 3 mil 161 incidentes en la web, en su mayoría por intento de extorsión telefónica, fraude, acoso, y robo de contraseñas. De acuerdo con un comunicado de prensa, estos cuatro ilícitos representan el 65 por ciento del total de atenciones; le sigue cobranza ilegítima a través de ameneazas, suplantación de identidad, violación a la intimidad sexual, y acceso lógico no autorizado.

Suspenden Grito de Independencia en La Ruana, por inseguridad

La noche de este viernes no se celebrará El Grito de Independencia en la tenencia de Felipe Carrillo Puerto, más conocida como La Ruana, en el municipio de Buenavista Tomatlán; tampoco la ceremonia cívica ni el desfile del 16 de septiembre. En entrevista con Quadratín, el presidente municipal de Buenavista Tomatlán, Sergio Báez Torres, explicó que la decisión de suspender los festejos patrios es solamente en la tenencia de La Ruana, donde no hay condiciones de seguridad para la población, que en días pasados ha sido víctima de ataques con artefactos explosivos mediante drones.

Hallan cadáver en desagüe pluvial del Libramiento de Jiquilpan

Un hombre desconocido, fue localizado sin vida, con huellas de violencia, al interior de una cuneta de desagüe pluvial del Libramiento de la ciudad de Jiquilpan. Sobre el caso se pudo



15 de septiembre de 2023

establecer en la cobertura periodística que, la Policía Municipal recibió un reporte ciudadano que informaba sobre una persona con rastros de sangre, tirada en una cuneta a la altura del predio conocido como "El Guamúchil", cerca del entronque con la carretera a Colima.

Matan a balazos a un hombre por fuera de barbería en la Ventura Puente

Abalazos matan a un hombre afuera de una barbería, ubicada en las inmediaciones de la colonial Ventura Puente. El crímen se registró la noche de hoy, sobre la calle Río Naza esquina Río de Chapala, por fuera de la barbería, donde se encontraba la víctima.